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中央第十二巡视组向全国总工会党组反馈专项巡视情况
本报讯 根据中央巡视工作领导小组的

部署，2016年6月3日， 中央第十二巡视组向中
华全国总工会（以下简称全国总工会）党组反
馈专项巡视情况。中央巡视工作领导小组成员
姜信治向全国总工会党组书记、副主席李玉赋
传达了习近平总书记关于巡视工作的重要讲
话精神；中央第十二巡视组组长武在平，副组
长张忠军、陈擎苍、冯力军反馈了专项巡视情
况。 之后，武在平同志代表中央巡视组向全国
总工会党组领导班子进行了反馈，姜信治同志
对巡视整改工作提出要求，中共中央政治局委
员、 全国总工会主席李建国出席会议并讲话。
李玉赋同志主持会议并作表态发言。

根据中央统一部署，2016年3月2日至4月
30日， 中央第十二巡视组对全国总工会党组
进行了专项巡视。 巡视组认真贯彻中央巡视
工作方针和 《中国共产党巡视工作条例》，以

习近平总书记系列重要讲话精神为镜子、以
“四个意识”为标杆、以党章党规党纪为尺子，
突出坚持党的领导，聚焦全面从严治党，紧扣
“六项纪律”，紧盯“党的领导弱化、党的建设
缺失、全面从严治党不力”等问题，紧抓“重点
人、重点事、重点问题”，从严从实开展巡视监
督。通过广泛开展个别谈话，认真受理群众来
信来访，调阅有关文件资料，深入了解情况，
发现问题、形成震慑，顺利完成了巡视任务。
中央巡视工作领导小组听取了巡视情况汇
报，并向中央政治局常委会报告了有关情况。

武在平指出，党的十八大以来，全国总工
会党组认真学习贯彻十八大和十八届中央历
次全会精神， 以及习近平总书记系列重要讲
话精神， 围绕落实中央党的群团工作会议精
神，注重加强领导班子自身建设，积极推进全
总改革工作， 党风廉政建设和反腐败工作取

得新进展。巡视中，巡视组发现和干部群众反
映了一些问题，主要是：党的领导核心作用发
挥不够充分， 结合实际学习贯彻中央党的群
团工作会议精神不够深入， 推动改革需进一
步加大力度，解决“四化”问题还需下更大功
夫。机关党建工作比较薄弱，党费管理使用不
规范，存在少交党费问题；部分直属单位党建
工作问题较多。 管党治党、 从严治党还不到
位，落实“两个责任”不够有力。执行选人用人
制度不严格，存在违规提拔、违规兼职、不如
实填报个人有关事项等问题。 落实中央八项
规定精神不够到位，有的直属单位公款吃喝、
违规发放津补贴等问题时有发生。 基建项目
存在违规问题，资产和经费管理不够规范；对
直属单位监管不够，存在廉洁风险。 同时，巡
视组还收到反映一些领导干部的问题线索，
已按有关规定转中央纪委、 中央组织部等有

关方面处理。
武在平提出了四点意见建议。一是认真学

习贯彻习近平总书记重要讲话精神，切实加强
党的领导和党的建设，把中央党的群团工作会
议精神落到实处。 巡视发现的问题，根本原因
在于党的领导弱化、党的建设缺失、全面从严
治党不力。 要加强党对工会工作的领导，进一
步“增三性、去四化”。 对照“四个意识”，结合巡
视反馈指出的问题和提出的意见建议，召开专
题民主生活会进行深刻剖析，举一反三，全面
检查，认真整改。 二是认真落实“两个责任”，全
面从严治党，党组要高度重视领导班子成员和
下属单位领导干部存在的廉洁风险。 结合“两
学一做”学习教育，强化党章党规党纪意识，对
党的建设缺失、党员管理不规范、基层党委长
期不换届等问题开展专项整治，切实加强党费
的收缴、管理和使用。 （下转第2版）

新华社北京６月８日电 为加强对考生报
考高校的服务，教育部“２０１６年全国普通高校
招生网上咨询周”活动将于６月１２日在“阳光
高考”信息平台上正式启动。

据介绍， 根据全国各省市考生填报志愿
的时间安排， 今年网上咨询活动分二个阶段
举行，第一阶段６月１２日至１４日；第二阶段６月
２２日至２８日；每日咨询时间９点至１７点。 “高考
网上咨询周”活动中，教育部直属高校、“２１１
工程”院校、大多数跨省招生的本科院校将在
线回答问题，另外福建、河南等部分省市将在
平台举办省市咨询专场， 具体安排届时在平
台发布。

教育部要求各高等学校要深入实施高校
招生“阳光工程”，加强２０１６年普通高校招生
和宣传工作，确保信息的准确性和时效性，积
极、主动做好网上咨询。

请广大考生和家长网上咨询前， 先浏览
《咨询须知》 和各招生单位发布的最新信息，
了解更多相关情况，提高咨询效率。

高考咨询周网址为 ｈｔｔｐ： ／ ／ ｇａｏｋａｏ．ｃｈｓｉ．
ｃｏｍ．ｃｎ和ｈｔｔｐ： ／ ／ ｇａｏｋａｏ．ｃｈｓｉ．ｃｎ。 青海省委省政府出台意见

八方面加快构建和谐劳动关系
本报讯 （记者邢生祥）青海省委、省政府

日前出台 《关于构建和谐劳动关系的实施意
见》，从贯彻劳动保障法律法规、加强企业民
主管理制度建设、 健全劳动关系矛盾调处机
制等8个方面，对加快构建和谐劳动关系作出
全面部署。

《意见》要求，加快完善劳动关系协调长
效机制，逐步建立“党委领导、政府负责、社会
协同、企业和职工参与、法治保障”的工作体
制。到2020年，全省各类企业全面实行劳动合
同制度，集体协商制度普遍建立，协调劳动关
系三方机制基本健全， 劳动争议处理制度进

一步完善，社会保险覆盖范围不断扩大，劳动
安全卫生、 职工休息休假等制度得到有效落
实，建立规范有序、公正合理、互利共赢、和谐
稳定的劳动关系。

今后5年，青海将全面推进以签订劳动合
同为基础的劳动用工备案制度， 到2020年全
省劳动合同签订率达到95%以上。 推进集体
合同制度攻坚计划， 到2020年全省已建立工
会企业集体合同签订率达到90%以上。 以非
公企业为重点， 全面加强解决拖欠农民工工
资源头治理工作， 切实保障职工特别是农民
工按时足额领取劳动报酬。 加快劳动保障监

察网格化、网络化建设，力争到2020年“两网
化”管理覆盖全省100%的市（州）和70%以上
的县。

《意见》同时指出，各级党委、政府要加强
对和谐劳动关系建设工作的领导， 成立构建
和谐劳动关系工作领导小组， 建立健全工作
体制。 党委要统揽全局，把握方向，及时研究
和解决劳动关系重大问题，把党政力量、群团
力量、企业力量、社会力量统一起来。 全省各
级政府要把构建和谐劳动关系纳入当地社会
发展规划和政府目标责任考核体系， 切实担
负起定政策、作部署、抓落实的责任。

图为6月8日，北京某高考考点，一名考生
与她的家长合影留念。 当日， 全国部分地区
2016年高考结束。教育部数据显示，今年报名
考生达９４０万名。

另据报道，刑法修正案（九）正式实施后，
能对遏制高考舞弊起到多大效果备受关注。
确保高考公平，杜绝高考舞弊，有关部门一直
在行动，尤其是刑法修正案（九）正式实施后，
对高考舞弊形成了更严格的约束， 执法部门
也加强了执法力度。教育部发布消息显示，各
地公安机关根据统一部署，重拳出击，目前已
破获涉考案件１０余起， 抓获犯罪分子１７０余
人；清理涉嫌贩卖考题、答案和作弊器材等各
类违法信息６０００余条。

本报记者 王伟伟 摄

一边夜巡，一边直播

郑州城管试水“直播执法”引争议
支持者认为有利于提高透明度，质疑者则担心侵犯隐私权

本报讯 （记者余嘉熙 通讯员解雪薇）过
去一周时间， 郑州市中原区城市管理执法局
两度采取网络视频直播， 将执法过程展现在
网友面前。特别是高考前夕，该城管局网络直
播了夜巡护航高考行动，3个多小时， 直播点
击量达3万多次。

一边执法、一边直播，郑州城管此次“试
水”迅速引起社会各界的关注。 支持者认为，
城管执法直播有利于提高办案透明度，是“阳
光执法”的创新之举；质疑者则认为这种直播
会侵犯市民的隐私权。

中原区城管局首次网络直播发生在6月1
日晚间。 在该市汝河路的一家门店前，城管队

员对占道经营进行执法的同时，2名工作人员
各拿一部手机对执法过程进行全程录制，通过
移动网络平台进行网络视频图文直播，并用文
字、图片进行注解。 其中一段视频显示，当城管
执法队员赶到时，店主看到摄像机，就赶忙收
拾门前的桌椅板凳，同时劝说食客转到屋内。

“网络直播执法过程，对执法队员和商贩
都是一种监督。如果我们的工作做得不好，会
虚心接受批评并改进； 而对一些固执的商贩
来说，这也是一种约束。”在直播过程中，郑州
市中原区城市管理执法局行政执法大队队长
张金坤一边用对讲机调配执法队员， 一边通
过直播平台与网友互动。首次尝试，半天时间

点击量突破两万次。
6月6日晚间，中原区城管局开展夜巡护航

高考行动，主要是消除居民小区、高考考点周
边的噪音，查处渣土车，为高考考生营造安静
的休息环境。 此次夜巡再次选择了网络直播
方式，3个多小时，网络直播点击量达3万多次。

谈起网络直播城管执法的初衷， 中原区
城管局局长苏保富表示，城管执法有道理，就
不怕大家围观； 执法对象违法经营， 影响市
容，围观者自然也有公论。

网友“摄影魏俊峰”点赞称，城管在公众
视野下执法，会更加透明公正，也可以很好地
消除人们的疑虑。 “我支持这样的执法行动，

希望能够得到推广。 ”
但也有人认为， 直接将执法过程放在网

络空间，可能会侵犯被执法者的隐私，有侵犯
肖像权、名誉权的嫌疑。

面对争议，中原区城管部门回应称，目前来
看视频直播执法过程利大于弊，“镜头威慑”对
于一些长期占道经营的商户很有效果。 直播的
根本目的是为了城市管理，不是作秀。今后会考
虑用打马赛克等方式，避免侵害商户隐私权。

河南栋梁律师事务所薛少卿律师建议，
城管部门可以借鉴公安部门使用执法记录仪
的方式。只要将执法记录仪规范管理起来，就
能在很大程度上实现监督、保护双方的效果。

上海市档案馆发布百件馆藏“红色档案”
6月8日， 观众在上海市档案馆外滩新馆

参观“红色档案”。
当日， 上海市档案馆公开近百件承载着

“红色记忆”的珍贵档案，并精选了50件在外
滩新馆向公众免费展出， 其中约20件为首次
公布。 新华社记者 刘颖 摄

南方主要江河水位均高于１９９８年同期
据新华社北京６月８日电 （记者林晖）国家

防汛抗旱总指挥部办公室８日通报显示， 当前
南方主要江河水位均高于常年和１９９８年同期。

国家防总会商认为，入汛以来，全国平均
降水量１７３毫米，较常年同期偏多１８％。 其中
太湖流域平均降水量４６４毫米，较常年同期偏
多７５％， 列１９６１年以来首位； 东北东部和中
部、江淮、江南东部和西南部、西北中部部分
地区偏多２至５成，东北中部、西北中北部、江
淮南部、江南东北部偏多５成以上；太湖出现

２０１６年第１号洪水，为今年大江大河大湖首次
超警。全国１４个省（区、市）１４４条河流超警，为
近５年以来同期最多。

目前， 南方主要江河水位均高于常年和
１９９８年同期，长江、太湖、西江等南方江河当
前水位较常年偏高０．７３至３．０５米。 其中，长江
中下游干流及洞庭湖、 鄱阳湖较常年偏高
２．５３至３．０５米， 较１９９８年同期偏高２．４９至３．６８
米； 太湖水位较常年偏高０．７３米， 为仅次于
１９５４年同期的第二高水位。

本报记者 康劲
本报通讯员 刘克昌 王世勤

当下，“去产能”进入全面执行期。
在政府的引导下，部分资源衰竭、产能落后、扭亏无望的企

业开始有序退出市场。不过，也有一部分煤矿企业在“大洗牌”中
捕捉到新机遇，逆势突围。华亭煤业集团公司，就是其中一家。

华亭煤业，位于陕甘宁三省交接的华亭县和崇信县境内130
多平方公里的黄土高坡上， 这里曾是国家13个大型煤炭基地之
一的黄陇基地。去年开始，公司的2万余名矿工共同承受着限产、
减产、裁员的压力。

通过推进供给侧结构性改革，千方百计控亏减亏，提升原煤
品质增加附加值， 发展新型煤化工产业拉长产业链———眼下的
华煤，一派繁忙景象。

洗：从原煤到“精致煤”的蜕变
控煤，不仅要在煤炭消费总量上做“减法”，更要在品质上做

“加法”，以严格标准提升洁净煤的产量。
今年4月，甘肃省关闭了30处小煤矿，并提出从今年起用3到5

年压缩煤炭产能1000万吨的目标。 随着落后产能、低质煤炭的“退
出”，优质煤炭的市场需求必将向好。 但，这并不意味着华煤这样
的规模型企业可以按部就班，如果不调整产品结构，企业依然难
以“破茧成蝶”。

“随着人们环保意识的增强、环保标准的提升，高硫、低卡的
煤炭已经失去了市场，取而代之的必然是低硫、高卡的优质煤。
然而，要提升优质煤的产量，很重要的一条就是洗煤。”在华煤集
团大柳煤矿公司洗煤厂洗选车间， 正在巡查设备运行情况的副
厂长王文明向记者介绍，“生产原煤现在要全部入洗， 我们像抓
安全一样抓煤质。 ”

洗煤就是将原煤中的杂质剔除，洗出符合环保要求的“精致
煤”。但是，洗煤之后也产生了新问题。大量的煤泥如何处理？原
本设计的煤泥水处理系统达不到新的生产要求， 容易导致浓缩
池因煤泥过高而出现减产、停产。

如何在洗煤上做足“加法”，对于年产1800万吨的华亭煤业
集团，是一场严峻的考验。

大柳煤矿公司洗煤厂针对原煤脱粉改造制定了详细的方
案，增设压滤机，对煤泥进行压滤，对原煤分级筛进行了全面改
造。“目的就是减少浓缩池的煤泥量，把一部分6毫米以下的粉煤
提前脱去，这样就能使整个生产系统正常运行。 ”王文明说。

据了解，随着原煤全面变身“精致煤”，华煤在区域市场中的优势地位逐渐凸显，销量看好。

省：“省一分钱比挣一分钱容易”
在如今的市场行情下，优质煤未必能卖出“优质价”，在优质煤生产过程中新增的成本

如何消化？
“市场形势不好，逼着我们对每一道工序都必须精打细算。”在华煤集团东峡煤矿检修

车间，综掘二队职工王明君指着身边正在焊接的废旧材料说。
最近，由于井下掘进条件的变化，巷道底板比较松软，而现在队上使用的皮带机尾高

度低、滑靴窄，造成在拉皮带过程中机尾容易陷入浮煤，给一线职工清理浮煤造成了不便，
也不利于机电运输设备的安全管理。因此，这几天王明君和工友们忙着加工一套适合井下
生产条件的皮带机尾和机尾滑靴。

为了尽量节约材料，王明君参照旧机尾的样子和现在所需的标准，自己画草图、定尺
寸、切割材料，将皮带机尾增高、滑靴增宽，达到使用要求，并对皮带机尾滚筒部位进行了
改进，加装了防跑偏装置，使皮带运行更加安全顺畅。

“节支降耗最主要的还是要提高大家的节约意识，让大家意识到哪怕是一颗螺丝钉、
一块托板都要做到‘颗粒归仓’。 ”王明君说。

今年初，华亭煤矿结合各区队反映的问题，梳理修旧利废工作管理流程，由各区队对
回收物资的数量等按照标准进行分类验收、鉴定、考核管理，主管科室对回收物资进行鉴
定，能直接复用的物资继续使用；具有修复利用价值的物资，本单位能修复的自修自用，无
法修复的移交专门修理区队修复。 （下转第2版）
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大中城市将全面启动身份证异地受理
据新华社北京６月８日电 （记者邹伟 王

茜）从７月１日起，全国大中城市和有条件的县
（市）将启动居民身份证异地受理工作，对历
年积累的居民身份证丢失补领信息及时导入
全国居民身份证挂失申报系统， 对收到的丢
失、 被盗居民身份证妥善保管并将信息录入
全国居民身份证丢失招领系统， 努力为群众
提供更多便利和更好服务。

这是记者从公安部８日召开的深入推进
户口登记管理清理整顿工作第四次电视电话
会议上获悉的。公安部有关负责人介绍，自去
年１１月起，根据中央深改领导小组部署要求，
公安部部署开展居民身份证异地受理、 挂失
申报和丢失招领“三项制度”工作，１０个试点
地区深入开展一对一跨省异地受理试点，２２
个省份全面启动居民身份证省内异地受理工

作，截至目前已累计办证１７０万张；全国共设
立挂失申报和丢失招领窗口３万余个，已受理
挂失证件６４０余万张， 收到群众捡拾证件４万
余张。 第一阶段的工作进展顺利、效果明显。

按照部署， 各地公安机关要扎实推进居
民身份证挂失申报和信息核查服务， 依托全
国居民身份证挂失申报系统， 严格执行工作
流程，主动采集、录入挂失申报信息。 对于系
统上线前先行受理的挂失申报信息， 要认真
梳理，尽快录入系统。对所有发现冒用他人身
份证的违法行为都要依法处理， 并录入不诚
信人员黑名单。 挂失申报信息通过全国居民
身份证挂失申报系统统一汇集后， 尽快同步
给公安部部门间信息共享与服务平台和全国
人口信息社会应用平台， 为社会各用证部门
和单位提供居民身份证挂失信息核查服务。

全国部分地区2016年高考结束
教育部公布网上咨询周时间安排


